

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL  
Ciudad Universitaria, 18 de agosto de 2016.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## **La UAEM en la prensa:**

No me van a callar en la lucha de miles de ciudadanos: Vera

## **Estatal:**

Critican "escaso avance" del programa Un lugar para ti

## **Nacional:**

La UNAM presenta app para reportar emergencias en CU

## La UAEM en la prensa:

### *No me van a callar en la lucha de miles de ciudadanos: Vera*

Tras reconocer que recurrió a un amparo para impedir la “acción de la justicia, no de la Fiscalía General, sino la que dicta el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu”, el rector de la UAEM y vocero del Frente Amplio Morelense (FAM), Alejandro Vera Jiménez, reiteró que no lo van a callar ni amedrentar en la lucha de miles de ciudadanos y de la que forma parte. En conferencia de prensa, dio a conocer que en el primer día de manifestación, recibió una llamada en la que lo amenazaban con detenerlo y consignarlo de manera arbitraria, lo que lo obligó a momentáneamente dejar el plantón para solicitar el amparo que le fue concedido. “Importante en estos momentos es contar con la protección de la justicia federal y dar seguimiento a la lucha que ya iniciamos”. Acompañado de representantes de diversas organizaciones que integran el FAM, manifestaron que también están amparados para evitar detenciones arbitrarias, tal como sucedió con un compañero transportista y su familia en Jonacatepec, además agradeció todas las expresiones de apoyo recibidas. “La acción que se estaba confabulando en mi contra es la misma que se lleva a cabo en contra de muchos líderes del movimiento, de muchos defensores de derechos humanos y actores sociales importantes, a los cuales se les criminaliza. No tengo nada que esconder ni ocultar, pero justo una de las demandas por las que estamos aquí, es por la violación sistemática a los derechos humanos y al estado de derecho”, dijo Alejandro Vera. El vocero del FAM explicó que tardará un mes aproximadamente para que se desahogue la audiencia y las autoridades confirmen o no la existencia de una orden de aprehensión en su contra y por ello se tramitó el respectivo amparo. “Son muestras de un gobierno autoritario y dictatorial que no quiere abrir espacios de participación, la campaña que hicieron desde la propia Secretaría de Gobierno de que la de ayer iba a ser una manifestación violenta es por el miedo de que la gente se vuelque a las calles y se manifieste de manera pacífica. No me parece nada razonable que estén manejando nuevamente la mentira como estrategia de gobierno para decir que soy un rector corrupto que ha logrado convencer a muchos sectores sociales para que salgan a la calle y me protejan, eso es atentar contra la inteligencia de los ciudadanos que diariamente están viviendo esta situación de miseria, de inseguridad que lamentablemente nosotros estamos enfrentando”, expresó Alejandro Vera.

### *Auditorías, solventadas*

El rector de la UAEM reiteró que en cuanto al tema de las auditorías todas se han solventado, desde 2012 al 2014 y la de 2015 está por recibir los resultados, “no es ambición político partidista el que yo esté aquí, considero que se están violentando el estado de derecho, los derechos humanos y la autonomía universitaria al no transferirnos los recursos que se comprometieron a entregar a la institución en el plantón de la dignidad y no han dado desde febrero. Ahí queda demostrado que el Ejecutivo y algunos legisladores ya violentan el principio de imparcialidad de la auditoría y que enfrentamos un proceso viciado”. La UAEM tiene un déficit de casi 300 millones de pesos en el rubro de pensiones y jubilaciones para este año, más 150 millones de pesos por concepto de 50 días de aguinaldo extra que paga como prestaciones no reconocidas, ya que la federación otorga 40 días de aguinaldo y en Morelos se pagan 90, asimismo, casi 100 millones de pesos que paga a su planta académica por concepto del programa de desempeño académico, concepto por el que la federación otorga 15 millones a la UAEM, “ya que de acuerdo a la SEP y al CONACyT la planta académica de la institución es de las más productivas y habilitadas en términos de indicadores de capacidad, por lo tanto sobrepasan por mucho el promedio de nivel 5 para el 30 por ciento de los profesores que entrega la federación, mientras que nosotros estamos en nivel 8 para el 80 por ciento de trabajadores académicos, es decir, nosotros invertimos más en ese rubro”.

**El Regional del Sur**, p.5, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82361>

### *El rector de la UAEM tramita amparo para evitar detención arbitraria*

Ante el Juzgado VI de Distrito representantes jurídicos del Frente Amplio Morelense (FAM) solicitaron la suspensión provisional contra una detención arbitraria de su vocero y también rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez. El amparo indirecto 1377/2016 es en contra de cualquier detención arbitraria que ejecuten autoridades del estado de Morelos en contra de Alejandro Vera. “No me van a callar, no me van a amedrentar, no me van a desactivar. No tengo nada que esconder y no he desviado recursos de la universidad”, dijo Alejandro Vera Jiménez, en conferencia de prensa en el Centro de Cuernavaca. Informó que recibió una amenaza de que se le iba a detener de manera arbitraria, “y tomé la decisión de salirme por un momento del plantón para poder recurrir al amparo de la justicia y solicitar la protección federal. Era importante tener esta protección y poderme presentar aquí nuevamente de cara a los medios y a la ciudadanía”. El rector estuvo acompañado de representantes de diversas organizaciones que integran el FAM, quienes manifestaron que también están amparados para evitar detenciones arbitrarias, “tal como sucedió con un compañero transportista y su familia en Jonacatepec”, y además agradeció todas las expresiones de apoyo recibidas. “La acción que se estaba confabulando en mi contra es la misma que se lleva a cabo en contra de muchos líderes del movimiento, de muchos defensores de derechos humanos y actores sociales importantes, a los cuales se les criminaliza. No tengo nada que

esconder ni ocultar, pero justo una de las demandas por las que estamos aquí, es por la violación sistemática a los derechos humanos y al estado de derecho”, dijo Alejandro Vera. Explicó que tardará un mes aproximadamente para que se desahogue la audiencia y las autoridades confirmen o no la existencia de una orden de aprehensión en su contra y por ello se tramitó el respectivo amparo. “... la campaña que hicieron desde la propia Secretaría de Gobierno de que la de ayer iba a ser una manifestación violenta, es por el miedo de que la gente se vuelque a las calles y se manifieste de manera pacífica. No me parece nada razonable, que estén manejando nuevamente la mentira como estrategia de gobierno para decir que soy un rector corrupto que ha logrado convencer a muchos sectores sociales para que salgan a la calle y me protejan. Eso es atentar contra la inteligencia de los ciudadanos, que diariamente están viviendo esta situación de miseria y de inseguridad, que lamentablemente nosotros estamos enfrentando”, expresó Alejandro Vera. El rector de la UAEM reiteró que en cuanto a las auditorías todas se han solventado desde 2012 al 2014 y de la de 2015 está por recibir los resultados. “No es ambición político-partidista el que yo esté aquí, considero que se están violentando el estado de derecho, los derechos humanos y la autonomía universitaria, al no transferimos los recursos que se comprometieron a entregar a la institución en el plantón de la dignidad y que no han dado desde febrero. Ahí queda demostrado que el Ejecutivo y algunos legisladores ya violentan el principio de imparcialidad de la auditoría y que enfrentamos un proceso viciado”. Vera Jiménez explicó que la UAEM tiene un déficit de casi 300 millones de pesos en el rubro de pensiones y jubilaciones para este año, más 150 millones de pesos por concepto de 50 días de aguinaldo extra que paga como prestaciones no reconocidas, ya que la Federación otorga 40 días de aguinaldo y en Morelos se pagan 90. Asimismo, casi 100 millones de pesos que paga a su planta académica por concepto del programa de desempeño académico, concepto por el que la Federación otorga 15 millones a la UAEM, “ya que de acuerdo a la SEP y al Conacyt, la planta académica de la institución es de las más productivas y habilitadas en términos de indicadores de capacidad, por lo tanto sobrepasan por mucho el promedio de nivel 5 para el 30% de los profesores que entrega la Federación, mientras que nosotros estamos en nivel 8 para el 80% de trabajadores académicos, es decir, nosotros invertimos más en ese rubro”. Este presupuesto deficitario, dijo, fue aprobado por el Consejo Universitario y desde enero ya se tenía conocimiento de la situación, “lo hicimos del conocimiento del gobierno en el Plantón de la Dignidad en febrero y le pedimos al gobernador que se impulsara en la Comisión Nacional de Gobernadores una mesa de diálogo para el rescate financiero de las universidades, no sólo la nuestra, sino para otras como la de Nuevo León, Sinaloa y otras que están en crisis financiera por el sistema de pensiones y jubilaciones. El gobernador se comprometió a gestionar esas reuniones, pero después se negó a ello y ahora dice que hay un desfaldo”. Respecto al plantón del FAM, dijo que no ha recibido ninguna llamada del gobierno federal para tratar el tema y que los senadores y diputados federales por Morelos, Lisbeth Hernández Lecona, Fidel Demédecis Hidalgo, Rabindranath Salazar Solorio, Matías Nazario Morales, Emma Margarita Alemán Ortega y Javier Bolaños Aguilar enviaron una carta al secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong, en la que le solicitan intervenga para instalar una mesa de diálogo a efecto de encontrar una solución a los problemas que enfrenta el estado. Afirmó que las manifestaciones y acciones de resistencia del FAM son pacíficas y en ese sentido la toma de los Poderes del Estado ha sido simbólica, “nunca intentamos violentar las entradas, los accesos, ni entrar a las oficinas, si nos brincamos las vallas es porque son espacios públicos para que los ciudadanos transitemos libremente”.

#### *Plantón universitario*

A la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería y el Instituto de Investigación en Ciencias Básicas y Aplicadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), corresponden las actividades en el tercer día de plantón en defensa de la autonomía de la máxima casa de estudios y respuesta a los compromisos incumplidos por parte del gobierno del estado. Ayer correspondió a los integrantes de la Dependencia de Educación Superior (DES), del área de la salud y el comportamiento, en la que se integran las Facultades de Farmacia, Enfermería, Medicina, Nutrición, Ciencias del Deporte, Comunicación Humana, Psicología y el Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPSI). Rodolfo Gatica Marquina, director de la Facultad de Medicina, dio a conocer que la presencia de los universitarios es para “dejar en claro lo que la universidad quiere, creo que la participación fue como se esperaba, masiva, muy entusiasta, y dejando muy en claro que estamos descontentos con la actuación del gobierno hacia la universidad y creemos que esto debe continuar hasta tener un resultado favorable”, dijo. Informó que se tienen ya programados varios días de resistencia, para insistir en que se resuelvan las demandas “en beneficio de nuestra máxima casa de estudios, en especial de nuestros estudiantes”. En el primer día de plantón participaron miembros de la Escuela de Teatro, Danza y Música, así como técnicos deportivos y culturales.

**La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94080-el-rector-de-la-uaem-tramita-amparo-para-evitar-detencion-arbitraria.html>

#### *Se ampara Rector para no ser detenido*

Con el argumento de que existía una orden de aprehensión en su contra, el Rector de la Máxima Casa de Estudios de Morelos y vocero del Frente Amplio Morelense (FAM) tramitó un amparo para evitar ser detenido. Desde la tarde del martes Alejandro Vera Jiménez, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos

(UAEM) abandonó el plantón que se mantiene afuera del Palacio de Gobierno estatal para esconderse y evitar ser detenido, aunque las autoridades de Morelos negaron que exista una persecución en su contra. "Para poder recurrir al amparo de la justicia y solicitar la protección federal, me parece que era importante porque la acción que se estaba confabulando en mi contra pues justo es de las que se están confabulando en contra de muchos de los líderes del movimiento, de muchos de los defensores de Derechos Humanos y de muchos actores sociales importantes, a los cuales se les criminaliza y a los cuales se les detiene arbitrariamente. "Para mí era importante tener esta protección y en ese sentido poderme presentar nuevamente aquí para decirles que no me van a callar, que no me van a amedrentar, que no me van a desactivar, que no tengo nada que esconder, que no me he robado recursos, que no he desviado recursos de la Universidad", dijo Vera en conferencia de prensa tras reaparecer públicamente.

**Reforma**, (Antonio Baranda),

<http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/articulo/default.aspx?id=918151&md5=ce93434d232af553d7525721309b39a2&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&lcmd5=50d81bdfa25ab14e63c8a1c86bdda2e1>

#### *Rector de la UAEM y activistas se amparan*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, tramitó un amparo para no ser detenido arbitrariamente, ante la posibilidad de que el gobierno del estado ordene capturarlo por encabezar el Frente Amplio Morelense (FAM), que exige la destitución del mandatario Graco Ramírez. También solicitaron protección de la justicia el dirigente de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos, Gerardo Becerra, y el de la Federación Auténtica del Transporte, Dagoberto Rivera Jaimés, quienes manifestaron que temen que el gobernador perredista ordene fabricarles delitos, como es su costumbre.

#### *Niega desvío de fondos*

Vera Jiménez dijo: "Ayer recibí una amenaza de que me iban a detener de manera francamente arbitraria y tomé la decisión de salir un momento del plantón que tenemos en palacio de gobierno para tramitar un amparo y solicitar la protección federal. Para mí era importante tener esta protección y presentarme aquí para decirles que no me van a callar, no me van a amedrentar ni me van a desactivar; que no tengo nada que esconder, que no he robado recursos públicos ni he desviado fondos de la universidad, subrayó. En conferencia de prensa bajo una de las carpas del plantón que miembros del FAM mantienen frente al palacio de gobierno, el rector de la UAEM refirió que en la más reciente evaluación que el Instituto de Transparencia realizó a la administración de la casa de estudios tuvimos una calificación de 99 por ciento. Los dirigentes del FAM anunciaron que si no son atendidos por el gobierno federal antes del 24 de agosto, una caravana irá a la residencia oficial de Los Pinos, en la Ciudad de México, para demandar directamente al presidente Enrique Peña Nieto la destitución de Graco Ramírez, quien se promueve como candidato presidencial. Adelantaron que para el 4 de septiembre prevén la realización de una consulta popular de revocación de mandato, ya que el político oriundo de Tabasco prometió que iba a someterse cada dos años a ese ejercicio. Sin embargo, Graco Ramírez ordenó a los legisladores eliminar la figura de revocación de mandato.

#### *Plantón en palacio de gobierno, indefinido*

Los integrantes del FAM –que agrupa a más de 100 organizaciones– declararon indefinidos los plantones que iniciaron el martes en palacio de Gobierno, el Congreso local y la sede del Poder Judicial. Advirtieron que no se retirarán hasta que Ramírez deje el cargo, pues están hartos de la inseguridad, injusticia, ingobernabilidad, corrupción y violación reiterada de los derechos humanos en la entidad.

**La Jornada**, p.29, (Rubicela Morelos Cruz).

#### *Rector de la UAEM se ampara para no ser detenido*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, promovió un amparo para evitar ser detenido, luego de que le fue comunicado que en cualquier momento podría ser aprehendido. Vera Jiménez dijo que aún cuando no tiene nada que esconder ni tampoco es responsable del hurto o desvío de recursos públicos federales y estatales de la UAEM, reconoció que teme ser detenido a costa de la violación de sus garantías individuales o legales. "Todos los líderes de este movimiento están amparados...", dijo el rector mientras algunas de las personas que lo custodiaban sacaron de entre sus ropas sendos documentos de la justicia federal. Además del rector de la UAEM, los principales dirigentes del autodenominado Frente Amplio Morelense recurrieron a la justicia federal para promover un juicio de garantías y evitar ser detenidos. Sin embargo, el fiscal de Morelos, Javier Pérez Durón, aseguró que no se ha solicitado ninguna orden de captura contra el rector o los integrantes del movimiento FAM. "No tenemos ninguna carpeta de investigación en este momento que se esté integrando o que se esté fincando alguna responsabilidad como tal", dijo en un breve mensaje a medios. En el segundo día de protestas y manifestaciones programadas para buscar el apoyo del gobierno federal en la confrontación que mantienen con el gobernador Graco Ramírez Garrido, Vera Jiménez anunció que buscarán entrevistarse con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien se prevé que este jueves encabece un acto público en la entidad. "Personalmente no he recibido ninguna llamada (de la Secretaría de Gobernación), lo que sí hemos recibido son llamadas de diputados federales de Morelos –de varios partidos- que están

consientes de la gravedad de lo que está sucediendo”, indicó el funcionario. El rector de UAEM y organizaciones ciudadanas y de transportistas marcharon el martes en Cuernavaca, Cuautla y Jojutla para exigir la renuncia de Graco Ramírez. Uno de los diputados que se comunicó con el Frente Amplio Morelense fue el priista Matías Nazario Morales, integrante de la comisión de Educación en el Congreso, quien difundió que “los actos intimidatorios o las medidas represivas” contra los que marcharon este martes y se manifiestan a través del FAM, son inaceptables. Al destacar que en las democracias el derecho a disentir es fundamental, llamó a las autoridades estatales a evitar parecer un régimen totalitario. “En las democracias es fundamental el derecho a disentir y eso debe tenerlo muy presente el gobernador (Graco Ramírez), por su origen, y militancia en la izquierda mexicana”, indicó. Después de la marcha las sedes de los poderes públicos de Morelos amanecieron plagadas de mantas y consignas, pero también de sillas, mesas y carpas. En los pasillos del palacio de Gobierno o las explanadas del Congreso estatal o del Tribunal Superior de Justicia se montaron los campamentos, donde permanecen ciudadanos, transportistas o trabajadores, todos integrantes del FAM. En las calles también fueron instaladas mesas, donde alumnos o el resto de los simpatizantes leen, juegan ajedrez o utilizan las sillas para escuchar la lectura de novelas o reseñas literarias.

**Milenio**, (David Monroy y Milenio Digital), [http://www.milenio.com/estados/protestas\\_Morelos-Graco\\_Ramirez-rector\\_UAEM-Alejandro\\_Vera-Milenio\\_Noticias\\_0\\_794320905.html](http://www.milenio.com/estados/protestas_Morelos-Graco_Ramirez-rector_UAEM-Alejandro_Vera-Milenio_Noticias_0_794320905.html)

#### *Rector de la UAEM se ampara contra aprehensión; no hay tal, afirma fiscal*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, solicitó el amparo de la justicia federal, ante una posible orden de aprehensión en su contra por las acciones de resistencia civil iniciadas, al dar a conocer la desaparición de un sacerdote católico que apoya las movilizaciones en las que exigen la renuncia del gobernador de Morelos, Graco Ramírez. En tanto, el fiscal General de la entidad, Javier Pérez Durón, negó cualquier denuncia u orden de aprehensión contra el rector Alejandro Vera, como tampoco el inicio de una carpeta de investigación contra la autoridad universitaria. En conferencia de prensa, Vera Jiménez reveló que “el día de ayer (martes) recibí una amenaza de que se me iban a detener y tomé la decisión de recurrir al amparo de la justicia y solicitar la protección federal”. “La acción que se estaba confabulando en mi contra, justo es de las que se están confabulando en contra de muchos de los líderes del movimiento”, puntualizó. Asimismo, reportó la desaparición del sacerdote católico Jesús Longar Estrada, quien ha sido un destacado activista en apoyar las acciones del Frente Amplio Morelense, en la lucha por exigir la renuncia de Graco Ramírez. A su vez, Javier Sicilia Zardain, indicó que las próximas acciones del FAM son: una caravana a la Ciudad de México el próximo 24 de agosto, para iniciar el diálogo con el gobierno federal, además de una consulta popular en todo el estado prevista para el próximo 4 de septiembre.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega Giles), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/979003.html>

#### *Rector de UAEM pide amparo; fiscalía niega se busque arrestarlo*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, Gerardo Becerra, vocero de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos (CMMC) y el líder transportista, Dagoberto Rivera Jaimes, principales promotores de la protesta contra el gobernador Graco Ramírez, solicitaron un amparo por presumir la liberación de una presunta orden de aprehensión en su contra. El fiscal Javier Pérez Durón negó cualquier orden de aprehensión contra el rector de la UAEM, Alejandro Vera u otro líder del Frente Amplio Morelense (FAM). Aseveró que “no hay persecución política en contra del rector o de cualquiera de los líderes de la movilización”. Ayer se realizó una protesta masiva en contra de las políticas de gobierno en materia de seguridad así como las reformas a la ley del Instituto de Crédito y de Transporte que terminó con un mitin y plantones en las tres sedes de los Poderes, sin que se registraran incidentes. Desde el martes por la tarde la comunidad de la UAEM, divulgó la especie de una presunta orden de aprehensión en contra el rector de dicha universidad. La mañana del miércoles el rector sostuvo que existe la posibilidad de la orden judicial a pero no lo tiene confirmado. “Para mí es importante tener esta protección y en ese sentido poderme presentar nuevamente para decir que no me van a callar, que no tengo nada que esconder porque no he desviado recursos de la universidad”, expresó Vera Jiménez. El rector Alejandro Vera aclaró que no tiene nada que ocultar porque, aseguró, una de las demandas por las que los universitarios mantienen el plantón es por la “violación sistemática a los derechos humanos y al estado de derecho”. Antes, el activista Javier Sicilia, integrante del Frente Amplio Morelense (FAM), anunció que se llevará a cabo una caravana a la Ciudad de México, el próximo 24 de agosto, para iniciar el diálogo con la Federación, además de una consulta popular en todo el estado el 4 de septiembre para la revocación de mandato. Finalmente, indicó que buscarán entregar un pliego petitorio a Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), para plantear las demandas por la inseguridad que vive la ciudadanía. Integrantes del FAM mantienen sus plantones en los pasillos principales del Palacio de Gobierno y el Congreso del estado para exigir al gobierno federal una respuesta sobre su demanda de destituir al gobernador Graco Ramírez. Sin embargo, hay actividades regulares en los dos inmuebles oficiales. A su vez, el gobierno del estado emitió un comunicado para tender un puente de diálogo con el FAM. “El Poder Ejecutivo mantiene firme su postura de privilegiar el

diálogo como la mejor alternativa para alcanzar acuerdos que beneficien a quienes habitan la entidad en su conjunto", expresó.

**El Universal**, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/08/18/rector-de-uaem-pide-amparo-fiscalia-niega-se-busque-arrestarlo>

#### *Se ampara rector; teme ser detenido*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anunció que solicitó un amparo ante la justicia federal para evitar ser aprehendido por las acciones de protesta que ha emprendido en contra del gobierno de Graco Ramírez. Anunció que el plantón seguirá de manera indefinida y dijo: "no me van a callar ni a amedrentar; vamos a resistir de manera pacífica hasta lograr que la voz del pueblo sea escuchada". El rector explicó que una vez que se enteró de la ejecución de una posible orden de aprehensión en su contra, de inmediato acudió al Juzgado VI de Distrito donde solicitó un amparo, el cual quedó asentado con el número 1377/2016, situación que por igual realizaron los líderes del movimiento para evitar acciones legales. Luego de hacer un recuento de lo sucedido después de la marcha de protesta, indicó que el plantón continuará de manera indefinida y que "los universitarios estamos dispuestos a resistir de manera pacífica todo lo que se venga, aunque seguirá la protesta sin ningún tipo de violencia o agresión hacia alguien". Fue claro al citar: "no me van a callar, no me van a amedrentar, no me van a desactivar, no tengo nada que esconder y no he desviado recursos de la universidad, como ahora quieren hacer ver", expuso. Acompañado de representantes de diversas organizaciones que integran el Frente Amplio Morelense (FAM), Vera Jiménez lamentó la acción que se estaba confabulando en su contra, misma que se lleva a cabo contra muchos líderes del movimiento, de muchos defensores de los derechos humanos y de actores sociales, a quienes se criminaliza. Calificó estas acciones como muestras de un "gobierno autoritario y dictatorial que no quiere abrir espacios de participación", de ahí que, dijo, "no me parece nada razonable que manejen nuevamente la mentira como estrategia de gobierno para decir que soy un rector corrupto que ha logrado convencer a muchos sectores sociales para que salgan a la calle y me protejan. Eso es atentar contra la inteligencia de los ciudadanos que diariamente viven esta situación de miseria, de inseguridad, que nosotros estamos enfrentando", expresó. Sobre la situación financiera que prevalece en la UAEM, reiteró que en cuanto al tema de las auditorías, todas se han solventado, desde 2012 al 2014 y la de 2015 está por recibir los resultados. "No es ambición política partidista el que yo esté aquí; considero que se están violentando el estado de derecho, los derechos humanos y la autonomía universitaria, al no transferir a la institución los recursos que se comprometieron durante el plantón de la dignidad, desde febrero. Ahí queda demostrado que el Ejecutivo y algunos legisladores violentan el principio de imparcialidad de la auditoría y que se enfrenta un proceso viciado". Explicó que la UAEM tiene un déficit de casi 300 millones de pesos por pensiones y jubilaciones para este año, más 150 mdp por prestaciones no reconocidas en el concepto de 50 días de aguinaldo extra, ya que la Federación otorga 40 días de aguinaldo y en Morelos se pagan 90. Asimismo, casi 100 mdp que paga a su planta académica por concepto del Programa de Desempeño Académico, por el cual la Federación otorga 15 mdp a la UAEM, "ya que de acuerdo con la SEP y el Conacyt, la planta académica de la institución es de las más productivas y habilitadas en términos de indicadores de capacidad, por lo cual sobrepasan el promedio de nivel cinco para el 30 por ciento de los profesores que entrega la Federación, y estamos en nivel ocho para el 80 por ciento de trabajadores académicos". Dijo que este presupuesto deficitario fue aprobado por el Consejo Universitario y desde enero ya se tenía conocimiento de la situación. "Se hizo del conocimiento del gobierno en febrero y le pedimos al gobernador que se impulsara en la Comisión Nacional de Gobernadores (Conago) una mesa de diálogo para el rescate financiero para las universidades". El gobernador se comprometió a gestionar esas reuniones pero después se negó y ahora dice que hay un desfaldo". Agregó que la toma de los poderes del estado ha sido simbólica y aclaró: "Nunca intentamos violentar las entradas, los accesos, ni entrar a las oficinas gubernamentales. Si brincamos las vallas fue porque son espacios públicos para que los ciudadanos transitemos libremente", dijo.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3 y 6 (República), (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4258367.htm>

#### *Anuncia FAM caravana a la Ciudad de México*

Representantes de las organizaciones que conforman el Frente Amplio Morelense (FAM), acordaron mantener las movilizaciones y acciones de resistencia pacíficas y convocaron a una caravana con rumbo a la Ciudad de México para el 24 de agosto y realizar una consulta popular de revocación de mandato el 4 de septiembre. Los representantes de las diversas organizaciones que sesionaron en el plantón este día acordaron también nombrar a Javier Sicilia Zardain como vocero suplente del FAM. "Pese a las campañas de violencia, intimidación y desprestigio antes, durante y después de la marcha, por parte de los poderes Ejecutivo y Legislativo, estas primeras acciones cumplieron su objetivo al dejar constancia de la legitimidad de nuestra lucha no violenta", dijo Sicilia Zardain. Agregó que este nombramiento fue debido a los intentos de represión que ha recibido Alejandro Vera Jiménez, vocero y rector de la UAEM, "las amenazas e intimidaciones lejos de debilitarnos, nos fortalecen; lejos de dividirnos nos unifican; lejos de detenernos nos impulsan. El pueblo de Morelos está harto del uso del gobierno por parte de las partidocracias, para obtener beneficios personales,

familiares y de grupo, que violentando la soberanía popular y los derechos constitucionales, se ponen al servicio de la delincuencia y del crimen organizado”, dijo Javier Sicilia. Al dar lectura al comunicado 002 del FAM, Sicilia Zardain dijo que el FAM, “reconoce la dignidad de todas las personas, organizaciones sociales, familiares de víctimas y ciudadanos en general que, el día de ayer, libre y pacíficamente marchamos por la seguridad, la justicia y la dignidad de todos los morelenses en Cuernavaca, Cuautla y Jojutla. Todas las agendas de las diversas organizaciones que conformamos el FAM nos unimos en un solo grito ¡Fuera Graco! y en una sola propuesta: la conformación de un gobierno de reconciliación”.

**Capital Morelos**, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/anuncia-fam-caravana-a-la-ciudad-de-mexico/>

#### *Da a conocer el Frente Amplio Morelense acciones a realizar en los próximos días*

A pesar de una supuesta orden de aprehensión en su contra, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, ofreció una rueda de prensa en el plantón que integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM) mantienen afuera de la sede del Poder Ejecutivo; se dieron a conocer los acuerdos tomados por el FAM sobre las acciones a realizar en los próximos días. "El día de ayer recibí una amenaza de que se me iba a detener de manera francamente arbitraria y tomé la decisión de salirme por un momento del plantón que estábamos sosteniendo en Palacio de Gobierno para poder recurrir al amparo de la justicia y solicitar la protección federal", expresó el rector de la UAEM. Añadió que "la acción que se estaba confabulando en mi contra, justo es de las que se están confabulando en contra de muchos de los líderes del movimiento, de muchos de los defensores de derechos humanos y de muchos actores sociales importantes, a los cuales se les criminaliza y se les detiene arbitrariamente", sostuvo el rector, y afirmó que continuarán con las acciones programadas. Por su parte, el activista Javier Sicilia Zardain, como vocero en función de acuerdos tomados por el Frente Amplio Morelense (FAM), anunció que se llevará a cabo una caravana a la Ciudad de México, el próximo 24 de agosto, para iniciar el diálogo con la Federación, además de una consulta popular en todo el estado, el 4 de septiembre, para la revocación de mandato. Convocó a todos los integrantes del FAM y a la ciudadanía a mantenerse alertas y a fortalecer el plantón y la toma de instalaciones gubernamentales; también indicó que "estas primeras acciones cumplieron su objetivo al dejar constancia de la legitimidad de nuestra lucha no violenta". Refirió que buscarán entregar un pliego petitorio y plantear sus demandas al titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio Chong, que estará en Morelos acompañando al gobernador el día de mañana. Destacó que se intimidó al vocero de la FAM, Jesús Alejandro Vera Jiménez, "con una supuesta orden de aprehensión cuyos motivos desconocemos". "Hacer de la mentira el arte de la política es la más artera agresión que un gobierno dirige a sus ciudadanos", aseveró el activista, al tiempo de agregar que "no quiere escuchar el clamor de una sociedad agraviada y dispuesta a ya no soportarlo más". Finalmente, Sicilia Zardain denunció ante medios de comunicación que familiares del padre Jesús Longar Estrada, de Cuautla, les informaron que está desaparecido; "esta desaparición, de confirmarse, es un hecho más que se suma a los atentados que estamos teniendo a nuestra libertades", señaló al respecto Vera Jiménez.

**La Unión de Morelos**, (Ana Lilia Mata),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/94075-da-a-conocer-el-frente-amplio-morelense-acuerdos-tomados-sobre-las-acciones-a-realizar-en-los-proximos-dias.html>

#### *Realizará FAM consulta popular para revocar mandato de Graco*

Será el próximo 4 de septiembre cuando el Frente Amplio Morelense (FAM) lleve a cabo una consulta popular de revocación del mandato del gobernador y demuestre con ello al gobierno federal que la mayoría de los morelenses pide la dimisión de Graco Ramírez Garrido Abreu como titular del Poder Ejecutivo, labor que no ha podido ejercer en beneficio de la población. El FAM dio a conocer mediante un comunicado que previo a esto, sostendrá una reunión en la Ciudad de México con representantes del gobierno federal para exponer sus demandas que se orientan, además, a la solución de la inseguridad, crisis económica, desempleo, entre otras, debido a que el gobernador no ha podido responder satisfactoriamente a la población en general. En el documento, el Frente Amplio Morelense reconoce la dignidad de todas las personas, organizaciones sociales, familiares de víctimas y ciudadanos en general que libre y pacíficamente “marchamos por la seguridad, la justicia y la dignidad de todos los morelenses en Cuernavaca, Cuautla y Jojutla”, todas las agendas de las diversas organizaciones que conformamos el FAM nos unimos en un solo grito ¡Fuera Graco! y en una sola propuesta, la conformación de un gobierno de reconciliación”. Se dejó constancia de la legitimidad de la lucha no violenta –sostiene–, la renuncia del gobernador y la conformación de un gobierno de reconciliación que concluya el mandato en curso puesto que Graco Ramírez desde el principio de su administración ha hecho del autoritarismo su forma de gobierno, y la mentira su forma de tratar la problemática, por eso es necesaria su salida, establece el documento. El FAM consideró que cumplió su objetivo, porque demostraron que el gobierno de Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, al estilo de los gobiernos dictatoriales, autoritarios y antidemocráticos, criminaliza la participación ciudadana y la defensa de los derechos humanos. Hacer de la mentira el arte de la política, es la más artera agresión que un gobierno dirige a sus ciudadanos. “La respuesta del gobierno de Morelos, al reducir al FAM a las demandas legítimas de la Universidad Autónoma del Estado

de Morelos (UAEM) y difamarnos de estar al servicio de los intereses y aspiraciones políticas de Alejandro Vera Jiménez, muestra que no quiere escuchar el clamor de una sociedad agraviada, profundamente lastimada y dispuesta a ya no soportarlo más. Esto nos indigna, pero también nos indigna el uso faccioso de la ley para reprimir al vocero de nuestro Frente, Jesús Alejandro Vera Jiménez con una supuesta orden de aprehensión en su contra, cuyos motivos desconocemos, y con ello intentar intimidarnos y fracturarnos. Nuestro vocero se reintegrará en cuanto disponga del amparo que la justicia federal otorga. Las amenazas e intimidaciones lejos de debilitarnos, nos fortalecen; lejos de dividirnos, nos unifican; lejos de detenernos, nos impulsan. El pueblo de Morelos está harto del uso del gobierno por parte de las partidocracias, para obtener beneficios personales, familiares y de grupo, que, violando la soberanía popular y los derechos constitucionales, se ponen al servicio de la delincuencia y del crimen organizado.

**El Regional del Sur**, p.3, (Gerardo Suárez),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82364>

#### *Anuncia Frente Amplio Morelense y Sicilia caravana a la Segob*

Javier Sicilia, fundador del Movimiento por la Paz y Justicia con Dignidad y miembro de Frente Amplio Morelense (FAM), anunció una caravana de organizaciones a la Secretaría de Gobernación como parte de las acciones de "resistencia civil pacífica" iniciadas este miércoles en la entidad. Sicilia aseguró que las acciones para mantener la presencia del FAM y de sus demandas, se mantendrán en el exterior de las sedes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, pero también incluye el traslado a la capital del país el próximo 24 de agosto, con el propósito de lograr una entrevista con el titular de Segob Miguel Ángel Osorio Chong.

**Milenio**, (David Monroy), [http://www.milenio.com/estados/Segob-Sicilia-FAM-caravana-Ciudad\\_de\\_Mexico-reunion-demandas\\_0\\_794320942.html](http://www.milenio.com/estados/Segob-Sicilia-FAM-caravana-Ciudad_de_Mexico-reunion-demandas_0_794320942.html)

#### *¡Ootra marcha...! Ahora la anuncian para el 24*

El Frente Amplio Morelense (FAM), anunció la realización de una megamarcha para el próximo 24 de agosto hacia la Secretaría de Gobernación donde buscarán a las autoridades federales para iniciar el diálogo; además de que para el 4 de septiembre, llevarán a cabo la consulta popular de revocación de mandato y empezar los trabajos de conformación de un gobierno de reconciliación. Anunció Javier Sicilia, quien estará al frente de la vocería de este movimiento, luego de que el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez cuenta con un amparo federal para evitar su posible detención por la marcha efectuada el pasado martes. En este sentido, Javier Sicilia junto con los integrantes del FAM, anunció también que este día en que acudirá el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong a Morelos, estarán presentes para buscar un diálogo y entregarle un pliego petitorio donde se da a conocer la realidad que se vive en Morelos. También denunció la desaparición de un sacerdote de Cuautla, quien supuestamente había sido "levantado" por las actuales autoridades estatales. Informó que el plantón no se va a levantar al igual que la toma de los tres poderes, porque expuso, el agravio no es contra los ciudadanos, sino con las autoridades que no han atendido las necesidades de la sociedad. Criticó también la posición que ha tomado la Secretaría de Gobernación de quien expuso, no ha manifestado nada al respecto después de la movilización de protesta, con lo que deja ver que no está atendiendo la situación que se vive en el estado, es decir, es una ausencia del sentido democrático porque no atiende el sentir de los ciudadanos. El FAM dijo que Morelos está harto del uso del gobierno por parte de las partidocracias, para obtener beneficios personales, familiares y de grupo, que, al violar la soberanía popular y los derechos constitucionales, se ponen al servicio de la delincuencia y del crimen organizado. Por ello, el FAM convocó a todos sus integrantes y a la sociedad en general a mantenerse alertas fortaleciendo el plantón y las tomas de las instalaciones gubernamentales, además de participar en las acciones de protesta antes mencionadas.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González),  
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4258373.htm>

#### *Denuncian que han iniciado actos de represión tras marcha*

Tras marcha para exigir salida de Graco Ramírez de la gubernatura de Morelos "han iniciado actos de represión" en contra de simpatizantes e integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM), denunciaron integrantes del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJyD); "ayer tras la marcha en Cuautla fue levantado el sacerdote y activista, Jesús Longar", revelaron. En entrevista, Javier Sicilia Zardaín, líder moral del MPJyD, dijo que tras la marcha multitudinaria el gobierno estatal inició con acciones de represión; una de ellas dijo es la amenaza de ejecutar una orden de aprehensión. "Pero sabemos que ayer al terminar la marcha y la toma en la presidencia municipal de Cuautla el sacerdote y activista Jesús Longar fue levantado (...) es muy grave lo que está sucediendo", mencionó. El secretario de comunicación universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), detalló que el sacerdote es reconocido por su activa participación en movimientos sociales y como defensor de los derechos humanos. Hasta el momento de la entrevista el FAM no se tenía información del paradero del sacerdote, pero en el transcurso del día se informó que ya habría aparecido con vida el sacerdote. El poeta y escritor indicó que si la intención es debilitar al movimiento "esto

solo nos fortalece; desde ayer hasta ahora los movimientos sociales y los ciudadanos de distintos sectores se siguen sumando”.

#### *Acciones del FAM*

El también poeta y escritor informó que en asamblea el FAM acordó que mañana jueves durante la visita que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, buscarán acercarse generar una reunión para entregarle personalmente el pliego petitorio del FAM También mencionó que contempla una caravana el próximo 24 de agosto con destino a la Ciudad de México en busca de iniciar el diálogo con la federación y para el 4 de septiembre, se iniciará la consulta ciudadana para decidir la revocación del mandato de Graco Ramírez como gobernador.

**El Regional del Sur**, p.6, (Estrella Pedroza),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82358>

#### *Activa participación de UAEM en plantón del FAM*

Integrantes de la Dependencia de Educación Superior (DES) de la Salud y el Comportamiento de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), participaron ayer en el plantón del Frente Amplio Morelense (FAM) ubicado en el centro de Cuernavaca para mostrar su apoyo y solidaridad a las demandas de sociales expresadas ayer en la marcha por la seguridad, la justicia y la dignidad de Morelos. La DES de la Salud y el Comportamiento de la máxima casa de estudios del estado está integrada por las facultades de Comunicación Humana, Medicina, Ciencias del Deporte, Enfermería, Farmacia, Psicología, Nutrición y el Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPsi). Rodolfo Gatica Marquina, director de la Facultad de Medicina la UAEM, destacó la gran participación de los universitarios y de la sociedad en general en estas movilizaciones, “dejamos en claro lo que la Universidad y la ciudadanía quiere, que estamos descontentos con la actuación del gobierno y creemos que estas actividades deben continuar hasta tener un resultado favorable”. El director de esta facultad enfatizó que los estudiantes y profesores realizarán diversas guardias en el plantón sin descuidar sus actividades académicas, “están programadas diversas actividades de resistencia para seguir insistiendo en que se resuelvan a nuestro favor las demandas que solicitamos, porque es para beneficio de nuestra máxima casa de estudios, en especial de nuestros estudiantes”, dijo. Los universitarios realizan actividades didácticas para todas las edades, toma de presión arterial, distribuyen información sobre el cuidado a la salud, así como sobre las exigencias del FAM. Cabe mencionar que la primera noche del plantón del FAM transcurrió en calma y por parte de la UAEM las guardias estuvieron a cargo de integrantes de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQel), de la Escuela de Teatro Danza y Música, así como de técnicos deportivos y culturales. Hoy participaron en el plantón del FAM la DES de Ciencias Exactas e Ingeniería integrada por la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería y el Instituto de investigación en Ciencias Básicas y Aplicadas. El viernes 19 de agosto estarán presentes las escuelas de Estudios Superiores de Mazatepec, del Jicarero y de Jojutla, así como las preparatorias de Puente de Ixtla, Jojutla, Tlaltizapán y las sedes regionales de Tetecala y Miacatlán.

**Capital Morelos**, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/activa-participacion-de-uaem-en-planton-del-fam/>

#### *Transportistas de la región sur se suman al plantón del FAM en Cuernavaca*

Ante la incertidumbre de las acciones a seguir de parte de los transportistas de la región sur, este miércoles, decidieron trasladarse a la capital del estado para apoyar la toma de instalaciones que realiza el Frente Amplio Morelense (FAM). Tras la marcha del martes, en demanda de la salida del gobernador Graco Ramírez, los transportistas planeaban continuar con las acciones, ahora más radicales en la región, sin embargo, recibieron la indicación de reforzar el plantón en Cuernavaca. Aristeo Castro, coordinador de los transportistas (tanto de “Rutas Unidas”, como de la CTM), dio a conocer la mañana de ayer, que una comisión, en la que él estaba integrado, se trasladaría a la capital del estado para reunirse con los demás organizadores y dar a conocer a los aproximadamente ya 500 permisionarios congregados, lo que harían. Sin embargo, decidieron después acudir todos a Cuernavaca, ya sea al Congreso o al Palacio de Gobierno. Más tarde, en entrevista, Castro aseguró que preparan ya un plebiscito para que la población decida si el gobernador se queda o no en el cargo.

**La Unión de Morelos**, p.9, (Evaristo Torres),

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/94091-transportistas-de-la-region-sur-se-suman-al-planton-del-fam-en-cuernavaca.html>

**El Regional del Sur**, p.6, (Yesenia Daniel),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82356>

**El Sol de Cuernavaca**, p.3F, (Angelina Albarrán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4258074.htm>

#### *Senadores y diputados, por mediación federal*

Senadores y diputados federales por Morelos, solicitaron la intervención del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, a fin encontrar una solución a la grave situación de inestabilidad por la que atraviesa Morelos,

derivado de la violencia que se vive. La misiva dirigida directamente al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y entregada ayer 17 de agosto en la Oficialía de Partes de esa dependencia, está firmada por los senadores Lisbeth Hernández Lecona (PRI), Fidel Demédecis Hidalgo (PRD) y Rabindranath Salazar Solorio (Morena), así como por los diputados federales Matías Nazario Morales (PRI), y los panistas Emma Margarita Alemán Olvera y Javier Bolaños Aguilar. Los representantes populares por Morelos, le informan al secretario de Gobernación, que Morelos se encuentra en una situación de inestabilidad grave derivada de la violencia, inseguridad y diversos factores que aquejan a la población morelense. "En ese sentido, preocupados por tal situación, suscribimos la presente con la finalidad de solicitarle de la manera más atenta para que por su conducto, se dé la intervención del gobierno federal y se instale una mesa de diálogo, a efecto de encontrar solución a los problemas que agobian a la sociedad que integra el Estado de Morelos", plantean. Asimismo, los representantes populares por Morelos dan a conocer al secretario de Gobernación, que en esta situación de crisis, ha intervenido el Frente Amplio Morelense por la seguridad, la justicia y la dignidad, -que el martes protagonizó una numerosa marcha en los municipios de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla-. El documento entregado, no fue signado por los diputados federales Héctor Javier García Chávez (PRD) y Ángel García Yáñez (Nueva Alianza), pese a que en la segunda hoja fueron incorporados sus nombres. La petición de los senadores y legisladores federales por Morelos, fue planteada un día después de la numerosa marcha convocada por el Frente Amplio Morelense que tiene como vocero al rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, para exigir la salida del gobernador, Graco Ramírez por la grave inseguridad que priva en Morelos, y la falta de respuesta a diversos conflictos sociales.

**El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82365>

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4258304.htm>

#### *Buscará Antorcha a Osorio Chong para que los atienda*

Integrantes de Antorcha Campesina dijeron estar listos para exigir diálogo en el evento que hoy se realizará en Morelos con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. "Tenemos que buscar otros canales de solución para que den atención", aseguraron. Juana Moreno Cervantes, representante antorchista en Morelos, señaló que como parte de las acciones que realizarán en demanda de ser atendidos, y sumados a las movilizaciones de apoyo al Frente Amplio Morelense (FAM), hoy se apersonarán en el evento programado con gobernadores y el funcionario federal (en el municipio de Jiutepec).

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Raúl Morales),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4258299.htm>

#### *Desmiente Pérez Durón orden de aprehensión contra Alejandro Vera*

La Fiscalía General del Estado (FGE) no ha solicitado orden de aprehensión en contra del rector Alejandro Vera Jiménez, Javier Sicilia, ni de alguno de quienes integran el movimiento que el primero encabeza, enfatizó el Fiscal General del Estado, Javier Pérez Durón. El funcionario señaló que no hay carpeta de investigación que se haya iniciado o se integre en relación con lo ocurrido ayer en las ciudades donde hubo marchas de distintos grupos. No se han recibido al momento, tampoco, denuncias en contra de los organizadores de dichas actividades. En rueda de prensa, donde el fiscal Pérez Durón desmintió cualquier acción de persecución en contra de las personas referidas, también se dio cuenta de los resultados de un cateo verificado el pasado lunes, en un domicilio en el municipio de Jonacatepec. El Fiscal aclaró que las armas y drogas halladas ahí, así como las personas que estaban en posesión de aquéllas, fueron remitidas ante el Ministerio Público federal. Sobre los menores de edad en dicho domicilio, informó que fueron entregados a familiares de los asegurados, sanos y salvos. La vinculación familiar de los detenidos en dicho cateo, al parecer, con un concesionario del transporte, no tiene relación alguna con el cumplimiento de la orden de cateo decretada por un juez. En respuesta a una pregunta sobre el trámite que se da a la denuncia interpuesta por Vera Jiménez el pasado lunes, Javier Pérez Durón confirmó que se le da el trámite correspondiente. Finalmente, el Fiscal reiteró que son falsos los dichos sobre una actitud persecutoria de parte de la FGE en contra de quienes se manifestaron el martes pasado pero, en su caso, se estará al pendiente de las denuncias que probables afectados pudieran iniciar.

**Capital Morelos**, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/desmiente-perez-duron-orden-de-aprehension-contra-alejandro-vera/>

**El Regional del Sur**, p.5, (Erick Juárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82359>

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (José Luis Rojas),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4258370.htm>

**Diario de Morelos**, p.12, (Omar Romero),

<http://www.diariodemorelos.com/noticias/rechazan-haya-denuncia-contra-alejandro-vera>

### *Niegan represión política*

El secretario de Gobierno Matías Quiroz Medina confirmó que se retirará la concesión a los transportistas que realizaron bloqueos intermitentes y obstruyeron los servicios de emergencia; asimismo, negó que se haya girado orden de aprehensión en contra del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. El encargado de la política interna dijo que ya tienen una relación de los transportistas que realizaron paros intermitentes y bloqueos, y “actuaremos con responsabilidad”. Sin embargo, Quiroz Medina se negó a decir a cuántos se les quitará la concesión y quiénes son, “preferiría omitir ese comentario, pero quienes hayan actuado de manera irresponsable estaremos actuando en estricto apego a la ley”. Indicó que el gobierno del estado ya se reunió con algunos líderes transportistas, no con los que el martes protestaron, sino con los que tienen un compromiso por mejorar el transporte. Respecto al tema de la universidad del estado, negó que se haya girado una orden de aprehensión en contra del rector Alejandro Vera, y aseguró que en Morelos está garantizado el estado de derecho. “Falso totalmente y no tiene por qué haber (orden de aprehensión), nos hemos pronunciado como un gobierno respetuoso de la libertad de expresión” y estamos abiertos al diálogo. A pregunta expresa de que el fondo de la marcha fue para pedir la destitución del gobernador, Matías Quiroz respondió: “Me parece que hay que revisar cada uno de los pronunciamientos, pero jurídicamente no tenemos un elemento para considerar la salida del gobernador, no es un tema de negociación, sino de estricto apego a derecho. Desde la óptica del gobierno no tenemos ningún elemento que convoque o promueva ese tipo de acciones”. Agregó que no es necesario que intervenga la Federación como piden los manifestantes, porque aseguró que el gobierno siempre ha estado abierto al diálogo con la universidad y los demás sectores que se manifestaron. “Reiteramos nuestra voluntad de diálogo, es importante agotar los canales de comunicación y entender que el compromiso es con todos los morelenses”, reiteró el secretario de Gobierno. Por último, dijo que el Poder Ejecutivo tiene el registro de que sólo protestaron 14 mil personas en todo el estado, y no 100 mil como manejaron algunos medios de comunicación, pero que reconocen que tienen retos que enfrentar.

**La Unión de Morelos**, p.5, (Silvia Lozano),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94084-guerra-entre-matias-quiros-y-ruterros.html>

**El Regional del Sur**, p.3, (Guadalupe Flores),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82363>

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4258364.htm>

**Diario de Morelos**, (Antonieta Sánchez),

<http://www.diariodemorelos.com/noticias/no-es-negociable-salida-de-graco-mat%C3%ADAs-quiros>

### *Ruterros afirman no temer la cancelación de concesiones*

El presidente de la Federación Auténtica del Transporte, Dagoberto Rivera Jaimes, aseguró que no temen a la cancelación de sus concesiones, luego de que suspendieron el servicio público el pasado martes, en respaldo a la protesta que realizó el Frente Amplio Morelense para exigir la renuncia del gobernador Graco Ramírez.

**La Unión de Morelos**, p.3, (Ana Lilia Mata),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94081-ruterros-afirman-no-temer-la-cancelacion-de-concesiones.html>

**El Regional del Sur**, p.6, (Guadalupe Flores),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82357>

### *Acusa Matías Nazario actos de intimidación contra manifestantes*

Los actos intimidatorios a cargo del gobierno del estado en contra de quienes ejercieron su derecho constitucional a manifestarse, son medidas represivas que atentan contra sus derechos fundamentales a todas luces reprobables y antidemocráticos, consideró el diputado federal priista Matías Nazario Morales. En las democracias es fundamental el derecho a disentir y eso debe tenerlo muy presente el Gobernador por su origen y militancia en la izquierda mexicana. La represión es el arma de los regímenes totalitarios y denota la incapacidad para consensuar decisiones. A falta de argumentos convincentes el gobernador pretende imponer sus decisiones y lo único que ha logrado es unificar a los morelenses en su contra, señaló el legislador federal. Matías Nazario exhortó al gobernador a deponer esas actitudes y mostrar prudencia y tolerancia ante el reclamo de los morelenses. “Sería lamentable que con motivo de las recientes manifestaciones se recurriera a la represión”, agregó. Y advirtió que de llegar a ocurrir un acto de esta naturaleza, al margen del estado de derecho y violando los derechos fundamentales, será el primero en señalarlo ante el Congreso de la Unión. Finalmente reiteró su exigencia al gobierno federal para que frene la represión en el estado de Morelos que solo abona al clima de crispación social que se vive exige la pronta intervención del gobierno federal antes que la situación derive en un conflicto de ingobernabilidad.

**El Regional del Sur**, p.5, (De la Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82362>

**La Unión de Morelos**, p.6, (Sin firma),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94088-no-a-la-intimidacion-ni-a-la-represion-exige-matias-nazario-al-gobernador.html>

#### *Descartan que esté en riesgo el inicio de nuevo periodo ordinario*

El coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano (MC), Jaime Álvarez Cisneros, descartó que esté en riesgo el inicio del primer periodo ordinario de sesiones del segundo año de la LIII Legislatura, ante las acciones de resistencia que han implementado sindicatos y agrupaciones sociales de los tres Poderes del Estado. Aunque no refirió los temas que en específico se abordarán en el próximo periodo, no descartó la reforma constitucional que declararía a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) organismo constitucionalmente autónomo. El nuevo periodo ordinario de sesiones del Congreso del estado iniciará el próximo 1 de septiembre.

**La Unión de Morelos**, p.3, (Ana Lilia Mata), <https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94082-descartan-que-este-en-riesgo-el-inicio-de-nuevo-periodo-ordinario.html>

#### *Aseguran calificación en la Liga Infantil Unión UAEM*

Se disputaron partidos pendientes en la Liga Infantil Unión UAEM y más equipos lograron meterse a la siguiente ronda del certamen. A una jornada de que finalice la fase de grupos, equipos como Acatlipa, Leones, Forza, CEFOR Real Madrid y Xochitepec tienen asegurado un lugar en sus respectivas categorías. En la categoría 2008 el equipo de Leones tuvo doble jornada y sumó un triunfo y una derrota, resultados que lo colocan en la cima del grupo con 18 puntos, amarrando el liderato. En segundo lugar y ya también calificado se encuentra CEFOR Real Madrid con 15 puntos que ganó 9-3 a Barza. En la 2006 el cuadro de Acatlipa sumó su sexto triunfo al vencer 2-0 a Venaditos y aseguró el primer lugar de su sector con 19 unidades. En cuanto a la rama femenil, el equipo de Forza se impuso 1-0 a Venadas y con esto amarró el primer lugar con 10 puntos, en segundo lugar se ubican las Venadas con siete puntos. En la 2004 el equipo de Real Madrid es líder absoluto con 16 unidades, y en esta jornada venció 4-2 a Toluca Curiel, este grupo está bastante cerrado y a los “merengues” los persiguen Xochitepec (segundo lugar con 15 puntos), Zorros con 13 unidades y Venaditos con 10. En la 2002 también los madrileños dominan el grupo con 21 puntos, asegurando su pasaporte a las semifinales. Potros y Acatlipa también ya están calificados en esta misma categoría al situarse en segundo y tercer lugar, respectivamente. En categoría 99, Acatlipa es líder con 14 puntos y también ya amarró su boleto a la siguiente ronda.

**La Unión de Morelos**, p.31, (Salvador Saldaña),

<https://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/94112-aseguran-calificacion-en-la-liga-infantil-union-uaem.html>

#### *Graco y las vueltas de la vida*

No cabe duda: las vueltas de la vida son casi siempre circulares; y quien no lo crea, que vea en estos momentos a Morelos. El personaje que hace 19 años gritaba en la calle por la caída de un gobernador hoy está en la posición inversa. Los morelenses salen a las calles para gritar “¡Fuera Graco!” y exigen la destitución inmediata del gobernador, al que acusan de corrupción e ineptitud, justo como en 1997 gritaba el mismo Graco Ramírez en contra de Jorge Carrillo Olea. El hoy gobernador logró como activista su cometido y tiró del poder a un poderoso y corrupto “policía del sistema”; hoy más de 100 organizaciones morelenses, encabezadas por el rector de la Universidad Autónoma de Morelos, están a punto de tirarlo a él. Las movilizaciones iniciadas el martes en las tres principales ciudades de Morelos —tan sólo en Cuernavaca se contabilizó a 25 mil manifestantes— no dejan dudas sobre la seriedad del emplazamiento lanzado por los inconformes al gobierno federal: o se va el gobernador en dos días o radicalizarán sus acciones. Tan no quedó duda, que en la Secretaría de Gobernación ya se aprestan a instalar una “Mesa de Diálogo para el conflicto en Morelos” —otra más—, a la que serían convocados la próxima semana los líderes del movimiento que exige la salida inmediata de Graco Ramírez, ante los altos índices de inseguridad, secuestros y corrupción que denuncian en su estado. Protegido por el gobierno federal gracias al apoyo que dio desde el PRD a las reformas del presidente Peña Nieto, Graco ya puede olvidarse de sus sueños “guajiros” de buscar ser candidato presidencial en 2018. Si bien le va y, desde el centro no le retiran la “gracia” que le han conferido, el mandatario perredista podrá salir sin acusaciones del gobierno, aunque tenga que hacerlo por la puerta de atrás y antes de que termine su mandato. Los principales señalamientos de corrupción apuntan a los negocios realizados por su hijo adoptivo, Rodrigo Gayosso, al amparo del poder estatal. Sobreprecios en compras, cobro de “cuotas” a proveedores y contratistas del gobierno, además de ser el “ltro” por el que tiene que pasar cualquier decisión o asignación de la administración estatal, son algunos de los señalamientos que se hacen al joven Gayosso, cuyas propiedades en Morelos y en zonas exclusivas de la Ciudad de México han crecido en los últimos cuatro años. Pero no es el único problema por el que hoy piden la salida del gobernador. A la inseguridad creciente, inexistente en las cifras oficiales, y el aumento de secuestros, asesinatos y cobro de derecho de piso, se suman agravios que fue acumulando un ensoberbecido gobernador con distintos sectores sociales. A la Universidad Autónoma de Morelos, por ejemplo, se negó a entregarle 200 millones de pesos, acusando de corrupción a su rector por haber solicitado y obtenido un crédito bancario por 400 millones de pesos. Las amenazas e intimidación que sufrió el rector Vera desde el gobierno estatal, cuando comenzó a cuestionar la inseguridad en el estado, terminaron por lanzar a los universitarios a las

calles y hoy lideran el movimiento contra Graco Ramírez. El otro frente se lo abrió Graco con la Iglesia católica. Su pleito con el obispo de Cuernavaca, Ramón Castro, comenzó por las denuncias que el prelado hacía sobre secuestros e inseguridad, que decía le reportaban sus feligreses, y se recrudeció cuando el jerarca religioso cuestionó la iniciativa presidencial para reconocer el matrimonio gay. Desde el Palacio de Gobierno, según denuncian, se inició una campaña de amenazas y descalificaciones al obispo, al que acusaron de pederastia y homofobia. Hoy la Iglesia católica también está en la calle. El último grupo que se sumó al Frente Amplio Morelense que pide la salida del gobernador fueron los transportistas urbanos. El proyecto para construir el Morebús en Cuernavaca y cinco municipios nació con la sospecha de una licitación ilegal para beneficiar al grupo Pullman, propiedad de la familia Rosillo. A eso se añadió el poco tacto político y las amenazas de Graco de revocar permisos a transportistas que se opusieran al proyecto, lo que ocasionó que unos 3 mil transportistas se sumaran al movimiento en su contra. Las marchas y protestas en Morelos siguen y el emplazamiento popular para que se vaya el gobernador también. La duda es, ¿hasta dónde le va alcanzar la protección del gobierno federal a Graco Ramírez ahora que el presidente Peña Nieto afirma que “no voy a meter las manos para defender a ningún gobernador”? El círculo se cierra en torno a Graco. 18/8/2016 Graco y las vueltas de la vida <http://www.eluniversal.com.mx/entrada-de-opinion/columna/salvador-garcia-soto/nacion/2016/08/18/graco-y-las-vueltas-de-la-vida> 3/9 NOTAS INDISCRETAS... Por cierto, la declaración del Presidente en entrevista con Joaquín López Doriga sobre que no protegerá a ningún gobernador señalado de corrupción, coincide con las versiones cada vez más insistentes de que en los próximos días, antes del cuarto Informe de gobierno, caerán varios mandatarios estatales que están siendo investigados por desfalcos. Javier Duarte, del PRI, y Guillermo Padrés —ex gobernador de Sonora—, del PAN, tienen investigaciones abiertas en la PGR y serían los dos primeros, por aquello del equilibrio partidista. ¿Se sumará después un perredista? En todo caso, si no hay muchos resultados que presumir en el Informe, al menos habrá sangre... Agitamos los dados. Tocó Escalera

**El Universal**, (Salvador García Soto), <http://www.eluniversal.com.mx/entrada-de-opinion/columna/salvador-garcia-soto/nacion/2016/08/18/graco-y-las-vueltas-de-la-vida>

#### *Los miserables... Más caro el caldo que las albóndigas*

(...) Morelos fue soberano en lo económico; a fines del siglo 19 existieron más de cien haciendas azucareras que produjeron grandes cantidades de azúcar para la exportación y consumo nacional, la riqueza era tal que despertó el ánimo de quienes “trabajan la tierra con sus manos” para exigir un reparto equitativo que provocó la Revolución Mexicana. Al concluir la lucha armada, se dio paso al reparto agrario, las zonas cañeras nunca recuperaron los niveles de producción del periodo anterior. Morelos sacrificó la soberanía económica; el pasado martes, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos Alejandro Vera, exhortó a los asistentes a la movilización organizada por el Frente Amplio Morelense a recuperar la soberanía; la máxima casa de estudios de la entidad es la institución adecuada para encausar ese proyecto, una reflexión deberán realizar catedráticos y alumnos, ¿Cuál será el camino? A Morelos ha llegado un importante número de empresarios de diversos puntos del planeta; los impacta la riqueza de recursos naturales, los decepciona, la actitud de los nativos, un empresario antes de regresar a su país de origen externó: “si trabajan en sus proyectos con la misma intensidad con la que organizan sus fiestas tienen el triunfo garantizado”. Las universidades son el espacio privilegiado para la construcción de un proyecto soberano, la elaboración del mismo exige un trabajo basado en la disciplina, si se acepta que la tierra de Zapata es un caos, desde ahí los universitarios coordinados por su rector puedan realizar una serie de debates multidisciplinarios que permitan ubicar las causas primarias del caos, de ahí pasar a los diálogos que ubiquen las coincidencias y agenden las diferencias, con esos registros desarrollar un foro para la construcción de un proyecto que integre las necesidades y propuestas de todos los sectores y convertir el documento en el soporte del plan de gobierno de la siguiente administración. Una ruta alterna son las marchas y plantones, para exigir que sea el gobierno federal el que como poder central “recupere la soberanía para los morelenses”. Con la certeza de que saldrá “más caro más caro el caldo que las albóndigas”.

**El Sol de Cuernavaca**, p.2, (Victor Hugo Bolaños).

#### *Vivencias ciudadanas... Marcha y respuesta de diputados*

“Este día quedará registrado en la historia de nuestra patria chica, Morelos, como el día en el que el hartazgo de los morelenses se unió en un solo grito, en una sola consigna, en una sola exigencia: ¡Fuera Graco!”, dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y vocero del Frente Amplio Morelense (FAM), en el mitin que se llevó a cabo frente al kiosco en el centro de Cuernavaca. Con tres movilizaciones que dieron inicio alrededor de las 10 horas, desde el Campus Norte de la UAEM y de forma simultánea en Plan de Ayala y Chipitlán en Cuernavaca con rumbo al centro de la capital, las más de cien organizaciones que integran el FAM marcharon en defensa de la seguridad, la justicia y la dignidad de Morelos. “La defensa de la dignidad de los morelenses nos ha impulsado a movilizarnos, a exigir que dejen de violentarse nuestros derechos humanos y se deje de gobernar con mentiras y engaños. La ausencia de seguridad en el territorio de Morelos no es un invento, es una realidad que nos lastima profundamente como personas y destruye nuestra convivencia”, dijo Alejandro Vera. El rector enfatizó que los problemas de

inseguridad e injusticia sociales se han gestado a lo largo del tiempo, cobijados desde una forma de gobierno autoritaria y dictatorial, lo que ha traído como consecuencia el sufrimiento cotidiano de los morelenses. Alejandro Vera expuso las cinco demandas del FAM: la salida inmediata del gobernador Graco Ramírez; el juicio político en su contra y de aquellos actores que desde el Estado han traicionado a la ciudadanía; que se dé cauce a las denuncias interpuestas en su contra ante la Procuraduría General de la República (PGR); que se dé cauce a las investigaciones relacionadas con los delitos cometidos por las inhumaciones clandestinas en las fosas de Tetelcingo; y la conformación de un gobierno de reconciliación que se comprometa a cumplir las demandas ciudadanas y la agenda del FAM. “Compañeros, no dejemos que nos engañen, asumamos una clara conciencia crítica del acontecer político y social de nuestro estado. La esperanza está en nosotros, está en que seamos un pueblo íntegro, con una conciencia moral e incorruptible, la esperanza está en nuestra capacidad para organizarnos, expresarnos, movilizarnos para participar en la toma de decisiones que afectan nuestra vida. La esperanza no está en esa clase política ni en aquellos que quieren formar parte de ella”, dijo el vocero del FAM. “No habrá mesías político que venga a rescatar a este pueblo, este pueblo tiene que luchar por su libertad, por sus derechos y tiene que instaurar un gobierno de reconciliación que nos represente a todos”, dijo el rector de la UAEM y reiteró: “dijeron que habíamos convocado a manifestaciones violentas con grupos de choque y personas armadas y aquí estamos con las armas de la razón. Aquí estamos en paz”. Se calcula que la marcha tuvo una participación de alrededor de 50 mil personas en Cuernavaca, en Cuautla cuatro mil y casi dos mil personas en Jojutla, mientras que la movilización que partió desde la UAEM estuvo acompañada por la Banda de Tlayacapan y los tres contingentes se reunieron frente al kiosco del centro, acompañados de organizaciones de transportistas, de la Asamblea de los Pueblos de Morelos, de sindicatos de trabajadores de los tres Poderes del estado, del magisterio y otros grupos más. En el mitin realizado en el zócalo de Cuautla, Víctor Mora Pérez, integrante de la Junta de Gobierno de la UAEM y ex rector, así como Alejandro Trujillo, docente jubilado, en el zócalo de Jojutla, respectivamente, dieron lectura al mensaje con las demandas del FAM. Al término de la marcha se tomó de forma simbólica la sede de los tres Poderes en el estado, además de instalar un plantón en el zócalo de Cuernavaca y anunciar una serie de acciones de resistencia pacífica que se replicarán en Cuautla, Jojutla, Tepoztlán y Huitzilac. Para más adelante en relación con el comunicado del Congreso del Estado del día 14 de agosto, en el que se vierten afirmaciones dolosas y carentes de toda veracidad, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) informa lo siguiente: Estamos convocando a una manifestación pacífica y no violenta como siempre lo hemos hecho. Ante cualquier acto de provocación, les solicitamos seguir puntualmente las indicaciones al respecto. Del supuesto “quebranto financiero” de la Universidad por “malos manejos” del rector Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez, reiteramos que el déficit estructural es producto del sistema de pensiones y jubilaciones y prestaciones no reconocidas por la Federación y por el diferencial para el programa de estímulo al personal académico. De los supuestos “desvíos de recursos” evidenciados por las auditorías, reiteramos que todas y cada una de las observaciones se han solventado en los momentos que han sido requeridas. En relación al crédito contratado supuestamente, fue autorizado por el Consejo.

**Diario de Morelos**, p.10, (Teodoro Lavín).

### *Radiografía del poder*

#### Ante radicalización de actores

La polarización de fuerzas sociales y políticas en el estado amenaza con llegar a situaciones extremas; las partes en conflicto, por un lado quienes conforman el Frente Amplio Morelense (FAM) y por el otro las autoridades locales que siguen descalificando los motivos de las protestas, sólo llevan a escenarios más complicados. A nivel de Poderes públicos no hay actores que tengan en este momento la credibilidad y confianza como para llamar a la prudencia y al entendimiento como instrumentos de solución a las diferencias que vienen empujando hacia acciones menos razonables al respecto. En esas circunstancias, nos parece oportuno que la Barra de Abogados del estado de Morelos, en voz de su presidente Miguel Ángel Rosete Flores, haga la invitación a las partes, considerando que es el camino correcto para lograr apaciguar los ánimos. Lo hemos dicho en otras ocasiones, como que las distintas agrupaciones de profesionales de la abogacía han faltado a la obligación de ser garantes del estado de derecho y en muchas ocasiones, en aras de lograr algunos beneficios económicos, han permitido violaciones flagrantes a la ley. La Barra es la organización que aglutina al mayor número de abogados en el estado y es alentador que se comience a exigir prudencia y mesura de parte de aquellos que están obligados a conducirse con decoro en sus respectivas responsabilidades. Parece pues que regresa al frente de batalla, dando la cara por quienes más lo requieren en un momento tan crucial. Bueno, lo que decía Rosete es que ya a nivel de cuerpo colegiado, han promovido un juicio de amparo contra la decisión de dejar sin efecto la revocación de mandato en el estado, bajo el expediente número 919/2016, ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) e incluso en coordinación con la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM); una acción de inconstitucionalidad al respecto que en breve deberá tener respuesta. Es decir, se nos antoja que este tipo de esfuerzos son los que cotidianamente tendrían que estar desarrollando los profesionales del derecho, pero que por las razones que sean, se han omitido, facilitando las cosas para todo tipo de arbitrariedades de quienes ejercen el poder público contra el ciudadano. Pero ahora, la Barra considera que las cosas no pueden

continuar por el camino de la descalificación mutua entre actores de gobierno y del movimiento que impulsó la marcha del pasado 16 de agosto, porque se advierte de posibles actos de violencia que sólo complicarían más las cosas. Las expresiones suben de tono, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, se queja de amenazas de muerte y de aprehensión, lo que lo llevó a tramitar un amparo para salvaguardar sus derechos, igual que otros líderes de organizaciones aglutinadas en el FAM. Todavía se esperaba confirmar los hechos, pero igualmente se decía que durante el día de la manifestación desapareció un vicario de la iglesia católica y se atribuía el suceso al escenario de confrontación de los diversos frentes que conforman el conflicto de manera general. El gobierno acusa a los inconformes de haberse extralimitado en su comportamiento y advierte de la toma de decisiones a fin de sancionar las infracciones. La contraparte anuncia que iniciará una marcha hacia la Ciudad de México para buscar acelerar el diálogo con instancias del gobierno federal, al único que reconoce como interlocutor, además de promover una consulta popular de revocación de mandato con fecha 4 de septiembre. Como se ve, a nivel local no se aprecia señal alguna de que se intente siquiera un acercamiento para consensuar acuerdos y evitar llegar a mayores grados de crispamiento entre sí y en efecto, como plantea la Barra, esa no es una salida muy inteligente que digamos. Vera decía ayer que diputados federales de Morelos impulsaban en la Cámara baja un punto de acuerdo, a fin de pedirle a la Federación que intervenga en la mediación del conflicto. Se seguía afirmando que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, estará hoy en Morelos para inaugurar el encuentro nacional de presidentes municipales, organizado por el Instituto de Desarrollo y Fomento Municipal (Idefom) y que se aprovecharía su presencia; sin embargo, como que no es el espacio correcto, su agenda viene programada y seguramente limitada. La agenda que debería atenderse en el caso que nos ocupa es muy amplia, pero sobresalen dos asuntos: el caso de la UAEM, que se sigue quejando de incumplimiento en la entrega de fondos económicos girados por el gobierno federal a través de la Secretaría de Hacienda estatal, y aquello que se refiere a la protesta de concesionarios del transporte por la apertura al Morebús. Es decir, el tema pudiera ser medio resuelto una vez entregado el dinero a la máxima casa de estudios y buscando un punto de acuerdo con los permisionarios sobre el caso del Morebús. Como que eso aflojaría en buena medida los posicionamientos radicales y abriría la posibilidad de instalar una mesa de discusión en relación a temas menores, sólo que no vemos de qué manera. Se viene optando por la medición de fuerzas, o sea la búsqueda de mecanismos a fin de vencer al contrario y esto no llevará a conclusiones muy buenas que digamos, sobre todo en lo que a los intereses superiores de los ciudadanos se refiere. Bueno, Vera decía que en los reclamos que se hacen no hay margen para negociaciones, simplemente se deben cumplir acuerdos derivados del plantón anterior y hasta agregaba que “seguramente que el único recurso que les queda será matarnos”, aspecto que nos parece ya extremo. Y todo pareciera estar terminado ante tribunales legales, se mencionan denuncias de ambos lados ante la Procuraduría General de la República (PGR), que seguramente tendrá que ofrecer resultados al respecto, pero todo eso es muestra del enconontrazo de trenes que venimos presenciando. Por lo pronto, la posición del FAM es continuar con el plantón en el Centro Histórico, en una lucha de resistencia civil pacífica indefinida, por lo menos hasta que consideren que hay ofrecimientos del tamaño que se necesita. Y sobre su caso personal, Alejandro Vera sostuvo que el pasado 16 de los corrientes, ya por la tarde-noche, a través de uno de sus hombres de confianza, le hicieron llegar el mensaje de que sería detenido, sin que se conocieran las causas del presunto delito, lo que lo llevó a la solicitud de amparo.

**La Unión de Morelos**, p.6, (Daniel Alcaraz).

### *El tercer ojo - Un paréntesis: Morelos hoy Sobre el frente amplio morelense*

Estimados lectores, no quiero dejar de suplicar su comprensión porque esta ocasión no concluiré la serie dedicada a la temática referida al sentido de la universidad en nuestra nación y entidad federativa como hube prometido la última entrega de esta columna; por razones de naturaleza ineludible, y por su relevancia obvia, esta vez abordaré algunas cuestiones relativas a la movilización que el día 16 de agosto promovió el Frente Amplio Morelense (FAM), con la consigna de “Fuera Graco” y con la demanda de conformación de un nuevo Gobierno de Reconciliación. Para comenzar nuestras ideas, considero conveniente apuntar las preguntas que requieren respuesta para comprender la naturaleza, carácter y estructura de dicho Frente y los alcances que el mismo tiene en nuestra entidad. ¿Qué ha hecho un Gobierno, cualquiera que este sea, para unificar fuerzas políticas, religiosas, sindicales, de pueblos y comunidades, organizaciones sociales diversas, víctimas de la violencia, instituciones tan disimoladas en intereses ideológicos, políticos, económicos en su contra, y favorecer pese a tales diferencias y contradicciones un programa de acción conjunta con objetivos comunes? Si esta pregunta no se la hace el propio Gobierno de Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, su equipo de Gobierno y cuerpo de asesores, naturalmente encontrarán la explicación a estos fenómenos de naturaleza sociopolítica en los intereses, aspiraciones, intenciones y ensoñaciones de quienes pese a tales diferencias y contradicciones ideológicas, políticas o económicas impulsan un programa de acción conjunta con objetivos comunes. Si esta pregunta no se la hace el propio Gobierno de Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, su equipo de Gobierno y cuerpo de asesores, nunca podrá comprender y conocer la realidad sociopolítica de la entidad que pretende gobernar y, desde luego, presa de un Egocentrismo Cognitivo, al decir del epistemólogo Jean Piaget, que le impide ver más allá de sus creencias, intereses, opiniones y supuestos de conocimiento y

explicación de la realidad. Asumirá, asimismo, que la fenomenología sociopolítica que se enfrenta debe ser controlada como un “mal menor” y tratará de imponer su propio punto de vista a la realidad objetiva y subjetivamente existente. Presa de tal Egocentrismo Cognitivo, se mostrará incapaz de descentrar su propio punto de vista y creará que la realidad existente obedece a lo que su propio punto de vista le dicta. Los “otros” realmente existentes, no son más que obstáculos que deberán ser librados porque son un obstáculo para la realidad deseada o supuesta. Ese Egocentrismo Cognitivo, lo cegará y ensoberbecido le conducirá a tratar de eliminar el “obstáculo” como si fuese un artefacto interviniente y extraño contra sus deseos. No es en sentido estricto un comportamiento Autista, como pensaba Piaget originalmente, es una “Ceguera epistemológica”, al decir de Edgar Morin o, al decir del Neurólogo Oliver Sacks, un “Escotoma”. Un Gobierno, como el Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, ensoberbecido, con una “Ceguera epistemológica”, “Escotomizado”, incapaz de descentrar su propio punto de vista es un gobierno autoritario, antidemocrático, dictatorial y, consecuentemente, se torna ingobernable. Hoy, y aquí encontramos parte de la respuesta, el estado de Morelos se ha tornado ingobernable y, cegados y ensoberbecidos, niegan la realidad, tornándola aún más ingobernable... Un estado ingobernable, un Gobierno soberbio, dictatorial, antidemocrático y egocéntrico cognitiva y políticamente, irremediamente se encuentra condenado a su caída por la confluencia de todo aquello que es negado. Esto es: el Frente Amplio Morelense.

**El Regional del Sur**, p.10, (Enrique Álvarez).

## **Estatal:**

*Critican “escaso avance” del programa Un lugar para ti*

El presidente de la Asociación de Instituciones y Universidades Privadas de Educación Superior del Estado de Morelos, Jorge Arizmendi García, denunció que existen “complicaciones” para ingresar a la plataforma “Un lugar para ti” (programa de la Secretaría de Educación Pública para alumnos de nivel superior), que busca un espacio para jóvenes que fueron rechazados de las universidades públicas. Durante el encuentro con el Sistema Educativo del Estado de Morelos, Jorge Arizmendi reclamó al gobernador del estado el poco avance del programa en el estado. El empresario del sector educativo dijo que no es claro el programa y que va muy lento para que los jóvenes puedan acceder al beneficio de la beca, y que de cuatro mil o más que corresponden a Morelos, sólo se han inscrito cinco en una escuela, otros tres en otra, o diez como máximo en alguna otra institución privada, de 15 mil jóvenes que quedarán sin un lugar en una universidad pública.

**La Unión de Morelos**, (Sylvia Lozano),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/94089-critican-escaso-avance-del-programa-un-lugar-para-ti.html>

## **Nacional:**

*La UNAM presenta app para reportar emergencias en CU*

Como medida para fortalecer su estrategia integral de prevención en beneficio de la comunidad estudiantil y académica, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) presentó una aplicación de urgencias para teléfonos móviles denominada Pumapp, con la cual se reportarán incidencias de manera directa a la Central de Atención de Emergencias (CAE). La aplicación, que sólo estará disponible en el campus Ciudad Universitaria, puede descargarse de forma gratuita de las tiendas virtuales para los sistemas operativos iOS y Android. Se trata de una alternativa para reportar urgencias, adicional a las ya existentes en la UNAM: los postes amarillos de emergencia, teléfonos amarillos, los números de socorro y la extensión 55. Informó que en una primera etapa la aplicación sólo tendrá cobertura en el principal campus universitario, y que se realizarán diagnósticos para fortalecer a las entidades que están fuera del campus central. Asimismo, la Dirección General de Prevención y Protección Civil de la UNAM presentó varias medidas complementarias que contribuirán a fortalecer la estrategia integral de prevención en beneficio de la comunidad universitaria, contemplada en el Plan de Desarrollo Institucional de la administración del rector Enrique Graue Wiechers.

**La Jornada**, p.34, (César Arellano García).

*Reducir recursos a nivel superior, riesgoso a mediano plazo: Graue*

El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, advirtió que el presupuesto destinado a la educación superior pública no puede reducirse, pues se generaría un problema para el país en el mediano plazo. Durante una entrevista tras la ceremonia de bienvenida del ciclo escolar 2016-2017, realizada en el auditorio Benito Juárez, Graue Wiechers destacó que la cobertura en educación media superior, está creciendo a nivel nacional y esos jóvenes requerirán espacios en las instituciones de educación superior en los siguientes años. “Hay que estar conscientes que de no apoyar a la educación superior, se va a generar un problema importante, en el mediano plazo, en los siguientes años”, aseguró el rector. Explicó que sólo a través de una educación de calidad, en todos los niveles, podremos superar nuestras diferencias y aspirar a un México mejor. “La UNAM está comprometida con esta tarea, pues entiende que México es una nación multicultural, pluriétnica, megadiversa y con una sociedad desigual e inequitativa”. Entre los nuevos estudiantes, agregó, hay

diversidad de género, de condiciones sociales y capacidad económica, de ideologías políticas, credos religiosos, preferencias sexuales, así como de capacidades creativas y vocaciones intelectuales. Por eso, la UNAM es universal y diversa.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/979035.html>

**La Jornada**, p.3, (César Arellano García),

**El Universal**, (Teresa Moreno), <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/08/18/graue-pide-alejar-radicalismo-del-conflicto-magisterial>

#### *La SEP e instituciones de educación superior aceptan admitir a excluidos*

El Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) acordó con representantes de la Secretaría de Educación Pública (SEP), de las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM), Pedagógica Nacional (UPN), Autónoma del Estado de México (UAEM) y del Instituto Politécnico Nacional (IPN), mecanismos para lograr su ingreso a la educación superior. En el documento firmado se subraya el reconocimiento de la dependencia federal y de las universidades al problema de la falta de cobertura que merece una atención urgente y que los exámenes de selección no representan una solución. El movimiento dio a conocer que en la reunión del martes que se extendió hasta las tres de la mañana de ayer, se mantuvieron los acuerdos alcanzados previamente entre la UNAM y el IPN para el ingreso diferido a estas universidades, luego de cursar un año en otra institución con una beca, mantener un promedio mínimo de 8 y no reprobar ninguna materia, y con la UAEM y la UPN el ingreso será directo.

**La Jornada**, p.35, (Jessica Xantomila).

#### *Aportarán 9.6 mdp para rehabilitar museos*

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y el gobierno de Coahuila asignaron 9 millones 640 mil pesos para la rehabilitación de tres museos en el Estado, entre ellos el Planetarium Torreón. La Universidad Tecnológica de Torreón (UTT) firmó este convenio con el Conacyt, el Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología de Coahuila (Coecyt) y el gobierno Estatal. En la ceremonia celebrada en la UTT, se detalló que el objetivo del programa "Hábitats de la Ciencia" es diseñar, remodelar y equipar espacios para la promoción de la cultura científica en Coahuila, en los tres recintos ubicados en Monclova, Piedras Negras y Torreón. Cada uno de ellos será acondicionando con un laboratorio multifuncional que pueda adaptarse en las áreas de matemáticas, robótica y ciencias en general, un laboratorio para innovación, una sala de lectura interactiva y un área abierta para exposiciones itinerantes, con la finalidad de que tenga como usuarios a alumnos, maestros, investigadores y empresarios.

**Milenio**, (Ángel Reyna), [http://www.milenio.com/region/Milenio\\_Noticias-Conacyt-Gobierno\\_de\\_Coahuila-Museos\\_en\\_Coahuila\\_0\\_794320630.html](http://www.milenio.com/region/Milenio_Noticias-Conacyt-Gobierno_de_Coahuila-Museos_en_Coahuila_0_794320630.html)

#### *La Anuies y la OEA firman pacto de enseñanza*

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) y la Organización de Estados Americanos (OEA) firmaron este miércoles un convenio para impulsar la internacionalización del sistema de la educación superior en México. Entre los objetivos del documento está el desarrollo de iniciativas para que estudiantes y académicos de todo el continente se capaciten, enseñen, investiguen y realicen estancias de intercambio en universidades mexicanas, así como la integración de la Anuies y sus instituciones asociadas, al Consorcio de Universidades de la OEA. Se crearán modalidades de enseñanza y aprendizaje a distancia, mediante tecnologías de información, particularmente para poblaciones de escasos recursos financieros y comunidades rurales. El secretario general ejecutivo de la Anuies, Jaime Valls Esponda, dijo que el acuerdo permitirá estrechar las relaciones de colaboración en beneficio de la educación superior en México, ya que la instrucción es la herramienta clave para el fortalecimiento de las instituciones democráticas.

**La Jornada**, p.35, (De la Redacción).

#### *Exigen en el IPN aclarar los motivos para invalidar cláusula del contrato colectivo*

Trabajadores del Personal de Apoyo a la Asistencia y la Educación del Instituto Politécnico Nacional (IPN) – que el 10 de agosto pasado realizaron un paro laboral en cuatro escuelas de esta institución– demandaron a las autoridades politécnicas crear una mesa de diálogo para que se les aclaren los criterios que utilizaron para invalidar la cláusula 64, que indica que el instituto garantizará la preferencia de inscripción en sus diferentes planteles de nivel superior a este personal, a sus hijos y cónyuges. En conferencia de prensa, Samuel Sotelo Crespo, María Elena Góngora Pastrana y Juan Cuauhtli Solía Ramírez, señalaron que tienen documentados 27 casos en los que aspirantes, hijos de trabajadores, cumplieron con los requisitos y presentaron el examen, pero fueron rechazados. Indicaron que desconocen la calificación que debieron obtener para que se les asignara un lugar, por lo que solicitaron a la autoridad dar a conocer esta información. Subrayaron que si lo que se requiere es una revisión a esta cláusula de los acuerdos firmados en la revisión salarial con la sección 11 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) suscrita en junio de 2015, se haga en el marco jurídico.

**La Jornada**, p.35, (Jessica Xantomila).